



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Posadas, 9 al 11 de octubre de 2019.

SEGUNDA CIRCULAR

Estimados y estimadas colegas:

Nos ponemos en contacto para transmitirles las últimas novedades del **VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste (VIII EDAN)**. Este evento se desarrollará entre los días 9 y 11 de octubre del corriente año en la ciudad de Posadas, provincia de Misiones (Argentina). Las actividades tendrán lugar en la sede del Museo Regional Aníbal Cambas, ubicado en calle Alberdi al 600.

En esta oportunidad, damos a conocer las modalidades de participación, los plazos de recepción de los resúmenes, su formato de envío y los valores de la inscripción. Asimismo, se detallan otras actividades que tendrán lugar en el marco del encuentro.

Hasta el momento, el **VIII EDAN** contempla el desarrollo de las siguientes actividades:

- Mesas de comunicaciones (abiertas a contribuciones, ver infra).
- Sesión de Pósters (abierta a contribuciones, ver infra).
- Conferencias magistrales a cargo de especialistas.
- Presentación del Mapa Guaraní Continental, publicación del territorio guaraní de hoy. Los Guaraníes constituyen uno de los pueblos indígenas de mayor presencia territorial en el continente americano. No sólo son testigos de tiempos pasados sino protagonistas del presente y constructores de futuro. Los mapas que se presentarán muestran diversos aspectos de su cultura.
- Salida de Campo: El sábado 12 de octubre se realizará una salida de campo donde se visitarán sitios arqueológicos de las misiones jesuitas de guaraníes. Esta actividad es opcional y tendrá un costo adicional que se informará oportunamente.

Modalidades de participación:

Las presentaciones de trabajos contemplan dos modalidades: mesas de comunicaciones y pósters. Los invitamos a enviar sus contribuciones.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Mesa de Comunicación	Coordinación	Contacto
MESA 1 Arqueología de la Alimentación	Dra. María de los Milagros Colobig Dra. Matilde Lanza	milagroscolobig@gmail.com matildelanza@yahoo.com.ar
MESA 2 Investigaciones sobre tecnologías del pasado: tradiciones locales e incorporaciones	Dr. Rodrigo Costa Angrizani Lic. Juan David Ávila	rcangrizani@gmail.com juandavidagatielloavila@gmail.com
MESA 3 Estudios de caso en la arqueología del NEA	Dra. Clara Scabuzzo Dra. Violeta Di Prado	clarascabuzzo@hotmail.com violetadiprado@hotmail.com
MESA 4 Arqueología, movilidad y uso del espacio	Dra. Irina Capdepont Caffa Lic. Marco Álvarez	i.capdepont@gmail.com marco.alv9@gmail.com
MESA 5 Las fuentes históricas en la investigación arqueológica: alcances, limitaciones y abordajes	Dra. Julieta Sartori Lic. Esteban Snihur	julisartori@gmail.com estebansnihur@gmail.com
MESA 6 Gestión y conservación del patrimonio arqueológico	Mgter. María Alejandra Schmitz Lic. Gabriel Cocco	schmitz78@gmail.com gabrielcocco@gmail.com
Sesión de Posters	Dra. Carolina Píccoli Lic. Alejandro Richard	cvpiccoli@yahoo.com.ar ale_rich37@hotmail.com

Mesas de comunicación:

1. Arqueología de la Alimentación

Coordinadoras:

Dra. María de los Milagros Colobig Laboratorio de Arqueología, Centro de Investigaciones Científicas y Transferencia de Tecnología a la Producción – CONICET, UADER, Pcia. de Entre Ríos. milagroscolobig@gmail.com

Dra. Matilde Lanza. ProArHEP. Programa de Arqueología Histórica y Estudios Pluridisciplinarios. Departamento de Ciencias Sociales. Universidad Nacional de Luján. IDA, FyL. UBA. matildelanza@yahoo.com.ar



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Las investigaciones arqueológicas en el NEA han adquirido un gran impulso en las últimas décadas, y esto ha posibilitado la producción de información sobre distintos aspectos del registro arqueológico, y en particular de los recursos alimenticios. Nuevas metodologías de análisis están permitiendo recuperar evidencias directas sobre la gestión de estos recursos, ampliando las posibilidades de interpretación sobre las prácticas alimentarias. Además, esta temática se ha fortalecido y ya ha estado presente en estos Encuentros e incluso en el último EDAN (en Diamante, 2017) con una mesa específica. Nuestro objetivo es generar un espacio de intercambio y discusión para dar lugar a estas nuevas interpretaciones y distintos abordajes teóricos y/o metodológicos sobre la alimentación, que permitan profundizar su comprensión en las sociedades que habitaron el Nordeste del actual territorio argentino y las regiones adyacentes, en tiempos prehispánicos e históricos.

La alimentación constituye prácticas sociales y culturales, que no sólo incluyen el comer determinados alimentos sino que implican una serie de actividades y etapas como: obtención, selección, recolección, distribución, producción, procesamiento, preparación, cocción, presentación, servicio, consumo y descarte. En cada una de estas intervienen no sólo partes de animales y restos vegetales sino los diferentes objetos de la cultura material. Y a su vez se relacionan con aspectos como la pertenencia étnica, los roles de género, los tabúes alimenticios, la producción de jerarquías sociales, entre otros.

Por lo tanto consideramos que las prácticas alimentarias o la comida deben abordarse desde una perspectiva interdisciplinaria, involucrando a la antropología, la arqueobotánica, la arqueozoología, la etnohistoria y la historia.

Sobre esta base se pretende realizar una convocatoria amplia para incorporar aportes desde diferentes proxy tendientes a integrar resultados arqueobotánicos (desde los micro y los macrofósiles), arqueofaunísticos, isotópicos y tecnológicos, así como también aquellos estudios que se basen en la información proveniente de diversas vías de análisis como la arqueometría, etnohistoria, los documentos escritos y visuales, la etnografía, la etnoarqueología y la etnolingüística.

Invitamos a participar de este espacio de intercambio, desde una mirada metodológica y temporal amplia, con el fin de intercambiar modalidades de abordaje, protocolos de trabajo, poner en común avances y limitaciones, casos de análisis y estudio para establecer diálogos que enriquezcan las producciones, abran nuevos caminos y puentes de contacto entre los investigadores del NEA y aporten al conocimiento de las prácticas alimentarias de las sociedades que habitaron el Nordeste de nuestro país y otras zonas cercanas.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

2. Investigaciones sobre tecnologías del pasado: tradiciones locales e incorporaciones

Coordinadores:

Dr. Rodrigo Costa Angrizani. Laboratorio de Arqueología, Centro de Investigaciones Científicas y Transferencia de Tecnología a la Producción – CONICET, UADER, Pcia. de Entre Ríos. rcangrizani@gmail.com

Lic. Juan David Ávila. Centro de Estudios Interdisciplinarios en Antropología. Facultad de Humanidades y Artes, Universidad Nacional de Rosario. juandavidagatielloavila@gmail.com

El estudio de las tecnologías siempre ha sido un tema central en las investigaciones arqueológicas. En la región Nordeste de Argentina, los significados de la variabilidad de los sistemas tecnológicos fueron interpretados mediante distintos enfoques. Hasta recientemente, los aspectos morfológicos y estilísticos de las ergologías ocuparon un lugar casi excluyente en las investigaciones. A partir de esta mirada se definieron las clasificaciones culturales y las entidades arqueológicas usadas para explicar las dinámicas sociales del pasado. Sin embargo, en las últimas décadas se consolidó el entendimiento de las tecnologías como prácticas sociales complejas e históricamente constituidas. Esto ha ampliado el alcance de las investigaciones, incluyendo las esferas sociales, religiosas, económicas y ambientales para explicar los sistemas tecnológicos.

Desde los primeros Encuentros de Discusión Arqueológica del Nordeste Argentino, las investigaciones enfocadas en los sistemas tecnológicos fueron una constante en el programa de las reuniones. Pasada más de una década, los avances presentados afirman la tendencia a encarar la tecnología como un fenómeno complejo. Asimismo a cada edición del encuentro se pone de manifiesto la riqueza de los abordajes teóricos, metodológicos y analíticos desplegados en la región. Para este octavo EDAN, pretendemos que la mesa de comunicaciones sobre tecnología refleje tal variabilidad de los abordajes y de las temáticas trabajadas. Por lo tanto, convocamos a la presentación de trabajos que encaren el análisis de artefactos muebles así como de las tecnologías constructivas presentes en los sitios. Las propuestas aquí presentadas podrán abordar una amplia gama de procesos y decisiones involucradas en la manufactura, el uso y el descarte de objetos y estructuras de toda índole; cadenas operativas y organización de la tecnología; función y utilidad de los artefactos; aprovisionamiento de materias primas; circulación de objetos, personas y saberes técnicos; procesos de diferenciación e interacción social; entre otros. De esta manera, se busca generar una actualización sobre los avances de las investigaciones de esta región, fomentando el intercambio de



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

experiencias, nuevas propuestas, así como de reflexiones conceptuales y metodológicas que se orienten a la resolución de problemáticas actuales sobre las tecnologías del pasado.

3. Estudios de caso en la arqueología del NEA

Coordinadoras:

Dra. Clara Scabuzzo. Laboratorio de Arqueología, Centro de Investigaciones Científicas y Transferencia de Tecnología a la Producción – CONICET, UADER, Pcia. de Entre Ríos. clarascabuzzo@hotmail.com

Dra. Violeta Di Prado. CONICET - División Arqueología, Museo de La Plata, FCNyM, UNLP. violetadiprado@hotmail.com

La arqueología del Nordeste argentino recibió en las últimas dos décadas la afluencia de numerosos investigadores interesados en las distintas áreas que la componen. Esto dio como resultado el incremento de sitios excavados y datados, la diversificación de los métodos y técnicas de análisis y la aplicación de novedosas herramientas teórico-metodológicas. Debido a este impulso se ha avanzado sustancialmente en el conocimiento de diferentes aspectos de la arqueología pre y poshispánica de la región. Entre los temas más debatidos se pueden mencionar: la profundidad temporal de las ocupaciones humanas; las prácticas mortuorias, la salud y la dieta de los habitantes prehispánicos; la reconstrucción de los procesos de producción de tecnologías lítica, ósea y cerámica; la construcción y el uso del paisaje; los circuitos de aprovisionamiento de materias primas minerales; el consumo en sentido amplio de los recursos faunísticos; las redes de interacción intra e intergrupales; los modos en que se dio el contacto hispano-indígena. También, como ya han resaltado los coordinadores de esta misma mesa en Encuentros anteriores, estos avances permitieron abordar problemas que exceden los límites regionales y que son de trascendencia en la arqueología sudamericana, como las migraciones de grupos guaraníes, los contactos con poblaciones amazónicas, el consumo de vegetales silvestres y domesticados, la construcción de montículos, el surgimiento de la complejidad social, entre otros.

La propuesta de esta edición de la Mesa de Estudios de casos y enfoques regionales es amplia y convoca a la presentación de trabajos que aborden tanto casos de estudio particulares como síntesis areales o regionales. En este sentido invitamos a los participantes a presentar contribuciones gestadas desde diferentes miradas teórico-metodológicas, basadas en análisis sobre distintas materialidades estudiadas desde escalas microscópicas hasta perspectivas macrorregionales, que tengan el fin último de explicitar los aportes concretos en la construcción de la historia de larga duración del Nordeste argentino. Esperamos en este espacio delinear los avances y el estado de la cuestión de



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

los temas que se vienen discutiendo en los sucesivos Encuentros de Discusión de Arqueología del Nordeste Argentino.

4. Arqueología, movilidad y uso del espacio

Coordinadores:

Dra. Irina Capdepon Caffa. Laboratorio de Estudios del Cuaternario (MEC, UNCIEP-IECA, Facultad de Ciencias) – Centro Universitario Regional Este, Universidad de la República. i.capdepon@gmail.com

Lic. Marco Álvarez. División de Mineralogía, Petrología y Sedimentología del Museo de La Plata. marco.alv9@gmail.com

Desde el comienzo de la arqueología del Nordeste argentino se han realizado estudios orientados a determinar diferentes actividades humanas realizadas por los grupos indígenas (cazadores-recolectores-pescadores-horticultores-agricultores) a través de la identificación de las huellas dejadas en el paisaje que habitaron. Entre las temáticas arqueológicas más estudiadas encontramos especialización y diversificación tecnológica, inicios de la agricultura, aumento poblacional, emergencia de sociedades complejas, ocupación de nuevos espacios y contactos inter e intra-regionales. A partir de estos dos últimos ítems, la investigación arqueológica de las últimas décadas se orientó a la identificación de áreas de actividad antrópica para el estudio de la movilidad y uso del espacio por parte de grupos pre y protohistóricos. Es por ello que en el marco del VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste Argentino, tenemos el agrado de invitarlos a participar de la mesa Arqueología, movilidad y uso del espacio, cuyo objetivo es discutir los métodos, técnicas y perspectivas en el estudio de la movilidad y uso del espacio por parte de distintos grupos sociales, así como la interrelación de los mismos con el paisaje.

Se recibirán trabajos que aborden, a partir del estudio de casos pre y protohistóricos, síntesis e integración de información disponible, aplicación de tecnologías geoespaciales en el campo de la investigación, análisis y reconstrucción paleoambiental, vinculándolo al manejo y uso de los recursos, análisis y ordenación de los espacios ocupados, así como planteos y discusiones sobre los marcos de investigación de las dinámicas de las poblaciones humanas y sus formas de estar en el territorio. Se busca con ello generar un ámbito de intercambio de experiencias y resultados para obtener una visión más amplia de la dimensión espacial de épocas pretéritas a través de la cultura material y de las huellas que han dejado los grupos humanos en el espacio durante la época histórica y prehistórica.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

5. Las fuentes históricas en la investigación arqueológica: alcances, limitaciones y abordajes

Coordinadores:

Dra. Julieta Sartori. CONICET, Facultad de Ingeniería y Ciencias Hídricas, UNL, FUNDARQ. julisartori@gmail.com

Lic. Esteban Snihur. Fondo Misiones Jesuíticas, Subsecretaría de Gestión Estratégica, provincia de Misiones. estebansnihur@gmail.com

El uso de fuentes documentales, escritas y visuales son de gran utilidad para arrojar luz acerca de distintas prácticas que se dan en el pasado, permitiendo generar marcos interpretativos más ajustados en arqueología. En tal sentido, si los datos provenientes de distintas fuentes se utilizan con los recaudos necesarios, su aplicación en contextos arqueológicos resulta un valioso aporte que enriquece las interpretaciones. Sin embargo, si bien los datos obtenidos de las fuentes pueden servir como marcos actualísticos generadores de interpretaciones, no se trata de hacer analogías directas sobre el registro arqueológico. En este sentido, las analogías directas implicarían desconocer el contexto de producción de la información a utilizar, así como generar expectativas arqueológicas a partir del registro escrito. Es necesario entonces conocer las posibilidades, pero también las limitaciones del uso de este tipo de información para los contextos arqueológicos del NEA y zonas aledañas.

Considerando lo expuesto, se invita a los participantes a presentar contribuciones que se centren en la diversidad de abordajes, la pluralidad de sitios analizados en la región, así como también reflexionar acerca de las limitaciones en el uso de este tipo de información. Además, resulta central los aportes de disciplinas a fines como la Historia, en donde se reconoce que el pasado constituye un conocimiento en construcción permanente, donde las fuentes juegan un rol dinámico, pero al mismo tiempo también son motivo de una continua búsqueda, reflexión y análisis. Se considera que a partir del registro arqueológico se pueden utilizar las fuentes documentales, escritas y visuales para llegar a realizar más y mejores interpretaciones. Es decir, que se apunta a la búsqueda de regularidades conductuales para generar marcos explicativos que sirvan en la interpretación de los diferentes contextos arqueológicos del NEA. Por último, resulta de especial interés la discusión en torno al colonialismo y las formas que adoptó en la región del NEA.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

6. Gestión y conservación del patrimonio arqueológico

Coordinadores:

Lic. Gabriel Cocco. Museo Etnográfico y Colonial, Ministerio de Innovación y Cultura de la provincia de Santa Fe. gabrielcocco@gmail.com

Mgter. María Alejandra Schmitz. Fondo Misiones Jesuíticas, Subsecretaría de Gestión Estratégica, provincia de Misiones. schmitz78@gmail.com

En esta mesa proponemos debatir y discutir diferentes casos y situaciones relacionadas con la gestión y conservación del patrimonio arqueológico de sitios del Nordeste Argentino. El patrimonio arqueológico es de una riqueza cultural frágil y no renovable. Por ello, partimos de la idea de que una buena gestión, protección y conservación del patrimonio arqueológico exige un proceso multidimensional, basándose en una colaboración efectiva entre especialistas de múltiples y diversas disciplinas (ICOMOS 1990), donde la labor científico-técnica se interrelaciona con la política-administrativa y la social (Castillo y Querol, 2014), con la intervención de diversos actores e instituciones públicas y privadas, cuyas acciones están interrelacionadas entre sí.

En el nordeste existe una gran diversidad de sitios y colecciones arqueológicas: conjuntos monumentales que son patrimonio Mundial de la Humanidad, parques arqueológicos, sitios históricos, asentamientos prehispánicos localizados en áreas rurales y urbanas, así como museos provinciales y municipales que conservan y exhiben colecciones arqueológicas.

Dentro de esta amplia diversidad y géneros, consideramos fundamental generar un espacio de intercambio de experiencias entre los distintos sectores relacionados, que participan en la gestión y conservación del patrimonio arqueológico en el nordeste argentino y países vecinos. Los invitamos a presentar trabajos sobre situaciones concretas que tengan que ver con: la gestión de sitios declarados de interés patrimonial, aplicación de la legislación de protección del patrimonio, análisis de estudios de impacto en obras públicas y privadas, arqueología y comunidades locales, arqueología y turismo, el rol de los museos, y otros temas relativos a la intervención de los diferentes actores sociales en la gestión y conservación del patrimonio arqueológico del Nordeste argentino y zonas aledañas.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Sesión de Posters:

Coordinadores:

Dra. Carolina Píccoli. Centro de Estudios Interdisciplinarios en Antropología, Facultad de Humanidades y Artes, Universidad Nacional Rosario. cvpiccoli@yahoo.com.ar

Arql. Alejandro Richard. CONICET, Centro de Arqueología Urbana, IAA-UBA. Museo de Ciencias Naturales y Antropológicas "Prof. Antonio Serrano", Paraná. ale_rich37@hotmail.com

Esta modalidad contempla presentaciones sobre el estado de avance de investigaciones en curso y estudios de casos que deseen ser dados a conocer en un formato visual. Las dimensiones netas serán de 85 cm de ancho x 120 cm de alto y deberán contener las siguientes referencias: título, autor/es, pertenencia institucional y un solo correo electrónico de contacto. La impresión de los pósters correrá por cuenta de los autores. Asimismo, deberán imprimir copias del mismo en blanco y negro en hojas A4 y presentarlo el día del comienzo del Encuentro a los coordinadores de la sesión.

PLAZO DE RECEPCIÓN DE RESÚMENES Y FORMATO DE ENVÍO

Los resúmenes deberán ser enviados a los coordinadores de la mesa de comunicación elegida o sesión de pósters (ver direcciones de correo electrónico en el cuadro) con copia a la organización (8edan2019@gmail.com), aclarando en el asunto la modalidad seleccionada (Ej.: Mesa de Comunicaciones 3). Sólo se aceptarán dos trabajos por participante, ya sea único autor o en coautoría. Con el objetivo de promover la discusión, al menos uno de los autores deberá estar presente. No se podrá enviar trabajos para ser leídos por terceros. Los estudiantes podrán presentar trabajos en las mesas de comunicaciones en coautoría con profesionales o individualmente en la sesión de pósters. El plazo de recepción de resúmenes es hasta el **1º de julio** inclusive. Una vez enviado, recibirán un mail por parte de la organización del **VIII EDAN** para confirmar su recepción. Los resúmenes serán evaluados por los coordinadores quienes tienen la incumbencia de decidir sobre su aceptación.

Los resúmenes deberán ser enviados respetando las siguientes normas editoriales: El texto debe ser archivado en formato .doc o .docx, tamaño A4; letra Times New Roman 12; márgenes de 2,5 cm; justificado, con espaciado sencillo y sangría simple realizada con tabulador. La extensión no deberá superar las 300 palabras. No deberán incluirse referencias bibliográficas.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Los resúmenes de los trabajos constarán de las siguientes secciones:

Título: en mayúscula, negrita y centrado.

Nombre/s y apellido/s del/los autor/es, escrito en letra normal, separados por comas y alineado/s a la derecha. Con numeración correlativa se indicarán, a continuación de los nombres, la pertenencia institucional y correo electrónico.

Cuerpo de texto. El texto deberá ser conciso y presentar los aspectos principales y las conclusiones del trabajo.

Palabras clave y Key words. Debajo del texto se incluirán las palabras clave no superar las cinco (5) palabras y deben escribirse en letra normal, minúscula, alineadas a la izquierda y separadas por guiones.

FICHA DE INSCRIPCION

A fin de facilitar un buen funcionamiento de la organización, solicitamos gentilmente que todas las personas interesadas en participar del **VIII EDAN** realicen una preinscripción enviando la Ficha de Inscripción a la siguiente dirección de correo: 8edan2019@gmail.com. La inscripción quedará asegurada una vez que se efectúe el pago del arancel en los casos que corresponda. Podrán encontrar la Ficha de Inscripción en el archivo adjunto que acompaña esta circular o inscribirse en https://docs.google.com/forms/d/1xgiKr3c4Dw7pW8x7AW9cW7rM1J20emYScwSrgH8wVbg/edit?usp=drive_web

VALORES DE INSCRIPCIÓN Y FORMAS DE PAGO

Los valores estipulados según las categorías son:

Categoría	Hasta el 1º de agosto	A partir del 2 de agosto
Profesional con ponencia	\$1900	\$2500
Profesional sin ponencia	\$1000	\$1400
Asistente con certificado	\$800	\$1200
Estudiante con ponencia	\$500	\$900
Estudiante sin ponencia	Exento	



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Informamos que los socios de la Sociedad Argentina de Antropología con cuota al día gozarán de un 10% de descuento en la inscripción al **VIII EDAN**.

Los **estudiantes** universitarios de grado y de terciarios que no presentan trabajo en el evento están exentos del pago del arancel. No obstante, para recibir certificado de asistencia, **deben enviar la Ficha de Inscripción completa hasta el 10 de septiembre de 2019**.

Datos de Transferencia/Depósito Bancario y Facturación

BANCO NACION

FUNDACION FHYCS (Fundación de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales)

CUENTA CORRIENTE 27204070113208

CBU 0110407720040701132088

Una vez realizada la transacción les solicitamos que envíen el comprobante a 8edan2019@gmail.com especificando exactamente a nombre de quien debe realizarse el recibo de pago.

OTRAS ACTIVIDADES

En el marco del **VIII EDAN** y durante los meses previos al evento, se llevarán a cabo diferentes charlas y talleres en el **Museo Histórico y Arqueológico Andrés Guacurari**, institución que encabeza la organización del Encuentro. Estas actividades tienen por objetivo difundir la Arqueología dentro de la comunidad misionera, mediante la divulgación en diferentes formatos de los trabajos de investigación sobre el patrimonio cultural en general y arqueológico en particular que se están desarrollando en la provincia.

AVALES INSTITUCIONALES

Nos es grato comunicarles que las siguientes instituciones acompañan al **VIII EDAN**:

*Ministerio de Cultura, Educación, Ciencia y Tecnología de la Provincia de Misiones.

*Subsecretaría de Cultura de la Provincia de Misiones.



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

- *Dirección General de Patrimonio Cultural y Museos de la Provincia de Misiones.
- *Instituto de Estudios Sociales y Humanos. CONICET-UNaM.
- * Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales, Universidad Nacional de Misiones.
- *Ministerio de Turismo de la Provincia de Misiones.
- *Junta de Estudios Históricos de la Provincia de Misiones.
- *Sociedad Argentina de Antropología.
- *División Arqueología de la Facultad de Ciencias Naturales y Museo, Universidad Nacional de La Plata.
- *División Antropología del Museo de La Plata, Facultad de Ciencias Naturales y Museo, Universidad Nacional de La Plata.
- *Museo de Prehistoria de la ciudad de Eldorado, Provincia de Misiones.
- *Museo Arqueológico Manuel Almeida de la ciudad de Gualeguaychú, Provincia de Entre Ríos.
- *Museos de Antropología y Ciencias Naturales de Concordia, Provincia de Entre Ríos.

Información de interés para participantes:

Dado que el **VIII EDAN** se realizará previo a un fin de semana largo les sugerimos realizar las reservas de alojamiento con anticipación, sobre todo si están interesados en visitar el Parque Nacional Iguazú.

Les recomendamos la aplicación de la Municipalidad de Posadas llamada POSADAS TURISMO que puede bajarse a sus celulares y de esa manera tener toda la información de la ciudad: lugares de interés, alojamiento, gastronomía, vida nocturna y actividades que se efectúan en la ciudad y sus alrededores.

<https://play.google.com/store/apps/details?id=com.posadas.turismo>



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Para cualquier consulta pueden comunicarse a nuestra dirección de correo electrónico: 8edan2019@gmail.com. Además, los invitamos a visitar nuestra página de internet <http://www.iesyh.com/> y seguirnos en Facebook: **VIII EDAN** donde encontrarán información y novedades.

Sin otro particular y esperando contar con su participación, les enviamos un cordial saludo.

Comisión Organizadora del VIII EDAN

Dra. Lorena Salvatelli
Presidenta

Dra. M. Victoria Roca
Vicepresidenta

Mgter. Laura Ebenau
Secretaria

Mgter. Alejandra Schmitz
Tesorera

Vocales

Dr. Eduardo Apolinaire	Lic. Alejandro Richard
Dr. Guillermo Lamenza	Lic. Fabián Letieri
Dr. Juan Carlos Castro	Lic. Marianela Biscaldi
Dra. María de los Milagros Colobig	M.M.O. Mónica Leyría
Dr. Rodrigo Costa Angrizani	Sr. David Pau
Dra. Carolina Píccoli	CPA Sandra Nicosia
Dra. Irina Capdepont Caffa	CPA Guido Diblasi
Dra. Silvia Jordán	



VIII Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste

Comité Científico del VIII EDAN

Lic. Carlos Ceruti (CONICET, Museo Antonio Serrano de Paraná, Argentina)

Dr. Gustavo Politis (CONICET, UNICEN, UNLP, Argentina)

Dr. Mariano Bonomo (CONICET, UNLP, Argentina)

Dr. Eduardo Góes Neves (MAE, USP, Brasil)

Dr. José Iriarte (University of Exeter, Reino Unido)

Dra. María Lelia Pochettino (CONICET, UNLP, Argentina)

Dr. Guillermo Wilde (CONICET, UNSAM, Argentina)

Dr. Alfredo Poenitz (Facultad de Arte y Diseño, UNaM, Argentina)

Dra. Beatriz Rivero (Secretaría de Investigación, UNaM, Argentina)

Mestre Norma Oviedo (Secretaría de Investigación, UNaM, Argentina)



MISIONES
PROVINCIA

MINISTERIO DE CULTURA,
EDUCACIÓN CIENCIA Y
TECNOLOGÍA

SUBSECRETARIA
Cultura
Misiones



**Facultad de Humanidades
y Ciencias Sociales**
Universidad Nacional de Misiones

Nota: Nuestro mailing puede ser mejorado. Si conoce a alguien interesado que no haya recibido esta circular, por favor enviar los datos a 8edan2019@gmail.com. Agradeceremos su colaboración.